

Voces y semillas

MarEs

Hemos visto a los ojos a las madres buscadoras, entrevemos en sus pupilas la dilatación de un tiempo que no espera ni escapa al anhelo del encuentro con sus hijos, sus hijas, sus hijos.

No perdemos de vista la suma de hechos que nos han puesto sobre este suelo, en esta memoria, como testigos de la tierra abonada y de la tierra arrebatada, de la desesperanza con causa y la esperanza reprendida, de la historia del responsable y del sobreviviente, de los tiempos de antes y los de ahora, de lo que ha sido, lo que pudo ser, lo que nunca será, lo que está siendo, lo que llegaremos a ser.

Toda esta materia que venimos acumulando en cuerpos, emociones, lágrimas y voces inician siendo semilla y vuelven a la tierra por disposición o imposición, germinando entre el caos provocado por el olvido desinteresado, por las cabezas gachas atormentadas con el recuerdo de la acción emprendida tras la voz que dictó la orden.

Germinaron, germinan, terminamos en el tiempo en que la oscuridad aferrada adentro confronta el fuego en nosotras, del que venimos y al que acudimos cuando ofrendamos el corazón.

Germinaron, germinan, germinamos en el juramento de los pueblos que, con la memoria de una patria dolida y reverdecida, juran y nos convocan en nombre de sus ancestros a sumarnos a la causa y la lucha de tantos, cantando, bailando, exigiendo, escribiendo, buscando, encontrando, caminando hasta que la dignidad se haga costumbre, hasta que un nuevo amanecer contemple la fertilidad de esta tierra, de este suelo en el que sueñan y resuenan las voces y las semillas.



Fotografía Archivo CJL. Performance en el marco de la campaña "La 13: 20 años ReINsistiendo. Nunca Más Operaciones Militares en Medellín". Medellín. 2022



Fotografía Archivo CJL. Campaña "La 13: 20 años ReINsistiendo. Nunca Más Operaciones Militares en Medellín". Medellín. 2022



Fotografía Archivo CJL. Audiencia de la JEP sobre medidas cautelares en La Escombrera de la Comuna 13. Medellín. 2022

Mujeres guerreras

Mujeres guerreras ejemplo de vida,
nunca nos damos jamás por vencidas.

Semillas de dolor, goteras de amor,
siempre estaremos unidas en nuestro dolor.

Cruzamos fronteras, movemos montañas,
qué orgullosa me siento de ser colombiana.

Hacemos memoria, dejamos historia...
nuestra tierra sagrada de paz y de gloria.

Mujeres guerreras, ejemplo de vida,
nunca nos damos jamás por vencidas.

Seguiremos luchando por nuestra patria querida,
para que en un futuro vivamos en armonía.

Margarita Restrepo